

Ho

教区新報



98 RENNYO-SHONIN
BIG FESTA 500

YOG

発行所 浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650-0011 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078) 341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1998.11.119号



講演中の高橋事久師

第一土曜仏教講座は、神戸別院本堂に於いて、毎月第一土曜日の午後一時三十分から開かれ、平成五年八月開催以来、先月十月で既に五十六回を数えます。

講座を開催するに当たっては、「お寺でお話を聞く」ことを重点に置き、「法座」という堅苦しいイメージを取り除く意味から、ご講師も平服でお話頂いており、

「蓮如上人と現代」 説く

56回の第一土曜仏教講座

又、内容も真宗教義にとらわれず、いろんな分野の著名な方、例えば、医師や香の専門家、環境という観点からは理工学部教授方もご講師に迎え、カルチャー講座的形式を基に進められています。講座内容によっては、組や寺の教化団体からの団体参拝もあります。

去る十月三日の講座は、本堂に四十人余りの参拝者が来られ、開始時刻と同時に皆で礼讃文の唱和で始まりました。ご講師に龍谷大学助教授の高橋事久師を迎え『蓮如上人と現代』と題してお話を頂きました。

まず、歴史的背景をふまえながら蓮如上人のご生涯とご教化についてお聞かせ頂きました。

「悲」という言葉があるが、インドの言葉でカルナーと言い、本来「呻き」という意味がある。呻きとは、

も、私だけはお前を見捨てないぞ」と、私を抱きかかえてくださる世界。それが悲の世界である。悲しみの私に、呻き声の私に向かって、大きな癒しをもたらせて下さる世界。救いの世界。それが上人のご教化であり、激動と乱世に生きる人々の心を強く打つものであった。統いて、現代社会は、少子化、政官財の腐敗と墮落、教育の荒廃といった問題を抱えている。戦争が無いから平和とは言えない不安と

自分は苦しくて、悲しくて
絶体絶命のどん底に落ちて
どうすればいいかわからな
い、頑張れという言葉も空
しく響くだけという状況で
ある。その呻きの中、仏様

お伝え下さったお念佛は、何なつかを今一度問うてみると、仏様の真実に向かってこの命をいかに燃焼させて行くべきか。真剣に阿弥陀様のご本願の上に自分をおいて考えてもらおう。それがお念佛ではないか。

さらに、現代社会の混迷と不安の中に心を癒し、安定させていく働きが、お仏にあると確信します。上力強く語られた。

私は、昭和17年の生まれで現在56歳である◆子供の頃は、おやつといえど砂糖キビを20cm位に切ったのをもらつたり、竹の皮に包んだシソの葉であつたり、つるし柿などは上の上であつた◆学校に行くのには学生服の袖は青鼻でピカピカに光り、女子はD D Tを頭にかけられて日本手拭いを冠り通つたものである◆風呂にしても隣近所が話し合つて入り合いをしてしまつたものである。姑が先に入り、嫁が「おかげん如何」と声をかける。今日では及びもつかぬことであるがコミュニケーションは充分とれていただ◆庭に干してあるフトンは、夕暮れになると隣の人達が取り入れてくれることもあり、鍵などはほとんど掛けることなどなかつた◆報恩講の季節になると子供達は大声で「参つて来てネ」と家々を廻る。お勤めをしてお菓子（アラレとか、おかきとか）をもらつて次の家にと本当に楽しいものであつた◆あの生き生きとした念仏の声がなつかしく思い出されてしまったがない今日この頃である。（多田満之）

お伝え下さったお念佛は、何なつかを今一度問うてみると、仏様の眞実に向かってこの命をいかに燃焼させ行くべきか。真剣に阿弥陀様のご本願の上に自分をおいて考えてもらおう。それがお念佛ではないか。

さらに、現代社会の混沌と不安の中に心を癒し、安定させていく働きが、お念佛にあると確信します。し

講の季節になると子供達は
大声で「参って来てネ」と
家々を廻る。お勤めをして
お菓子（アラレとか、おか
きとか）をもらつて次の家
にと本当に楽しいものであつ
た◆あの生き生きとした念
仏の声がなつかしく思い出
されしかたがない今日この
頃である。（多田満之）

久堀師の法話掲載

平成1年版 夏ノ力手帳

毎年 教区仏教巡禮（木村久子委員長）では、仏婦会員へのダーナ活動推進、および主旨広報と活動の実践記録としての活用を願い「ダーナ手帳」を発行しています。

毎月の見開きのページには、月ごとにご法話とカレンダーをまた「私のダーナ活動」として各組の委員を中心にしてダーナ活動事例の紹介もしています。

今回も引き続きご多忙の中を久堀弘義先生（神戸湊組行願寺）にお願いしました。

一昨年より蓮如上人五百

回返し注要に向ひて上人
のご生涯、御一代聞書、御
文章についてのご法話を執
筆くださり、会員一同ご本
山への法要団参のご縁を慶
ばせていただきました。

平成十一年版は「蓮如さ
まのお心をいただきながら
親鸞さまの正しい教えの一
つ一つをかみしめて、私の
心に問い合わせみたいと思
います……」と久堀先生の
ご法話が始まります。

(新書判六十四頁、四百
円。ビニールカバー付。お
申し込み・詳細は教務所仏
婦担当(尾井)まで)

と来年度一年を走して、計画していきます。「いのち・生命・無量寿」というテーマで、宗門が抱える問題を通じて、様々な角度から「いのち」について問い合わせ学んでいきたいと思います。「キリスト教・自然科学と仏教のいのちのとらえ方には、どういう違いがあるのか?」「いのちは尊いというが本当に尊いのならば、何をもって尊いといえるのだろうか?」など、漠然としている「いのち」の問題の輪郭を探つていきたいと思います。

の研鑽、交流会等を通して、現場での悩みや思いを語り合い、失敗を恐れずに若さを前面に出せるような会を目指しています。

詳しくは、教務所内、青年会事務局(担当山内)まで。

ご法中の出勤を

27 田から別院報恩講

多数のご参詣をお待ちしています。

敬弔

10・11月		29日（木）	
15日（木）～16日（金）		第5回広報部会	2時
別院常例法座	谷川弘顯師	布教団若手役員会	2時
17日（土）		11月1日（日）	
仏壯常任理事会・理事会		仏壯岡山ブロック研修会	岡山南組光清寺
20日（火）		4日（水）～13日（金）	
災害対策常任委員会		蓮如上人500回遠忌法要（第10期）	本山
21日（水）		7日（土）	
仏婦常任委員会		第一土曜仏教講座	古結芳子師 1時半
22日（木）		第2回スカウトの集い	7時
寺婦常任委員会		10日（火）	
24日（土）～25日（日）		第11回若婦人の集い	12時半
近畿ブロック仏青研修会	別院	13日（金）	
27日（火）		蓮如上人500回遠忌法要（ご満座）	本山
愛生園真宗同朋会40周年記念行事	長島愛生園	法要終了後「ご消息発布式」	
門推幹事会		15日（日）～16日（月）	
		別院常例法座	堀 孝文師 1時半

青僧会

また、青僧会では正会員を募集しています。対象は教区内の二十九～三十五歳までの青年僧侶で、年会費は三千円。研修会や布教伝道の研鑽、交流会等を通して、現場での悩みや思いを語り合い、失敗を恐れずに若さを前面に出せるような会を目指しています。

詳しくは、教務所内、青僧会事務局(担当山内)まで。
建設懇志進納総額

*
一三十三億六千七百三十七万二千九百六十円(平成十
年度懇志額は、一千二十三
万四千三百十八円)
本願寺借入金一億円の内
現在までに一億六千万円を
返済。(98年9月30日現在)

また、青僧会では正会員を募集しています。対象は教区内の二十～三十五歳までの青年僧侶で、年会費は三千円。研修会や布教伝道の研鑽、交流会等を通して、現場での悩みや思いを語り合い、失敗を恐れずに若さを前面に出せるような会を目指しています。

詳しくは、教務所内、青僧会事務局(担当山内)まで。

建設懇志進納総額
一十三億六千七百三十七万二千九百六十円(平成十一年度懇志額は、一千二十三万四千三百十八円)

本願寺借入金一億円の内現在までに一億六千万円を返済。(98年9月30日現在)

